



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LE VANUATU LANCE UNE CONSULTATION NATIONALE SUR LE SYSTÈME D'INFORMATION ANTICIPÉE SUR LES PASSAGERS (API) ET LE REGISTRE DES NOMS DES PASSAGERS (PNR)

PORT VILA, VANUATU – 30th Avril 2025 – Le Vanuatu a officiellement lancé un atelier national de consultation de trois jours sur la mise en œuvre des systèmes d'Information Anticipée sur les Passagers (API) et du Registre des Noms des Passagers (PNR), marquant une étape importante pour renforcer la sécurité aux frontières et moderniser les processus de voyage. Accueilli à l'hôtel Warwick Le Lagon à Port Vila, cet atelier est organisé en partenariat avec le Programme des Nations Unies de Lutte contre les Déplacements Terroristes (CT Travel Programme) et bénéficie du soutien généreux du gouvernement du Japon. Un moment clé de la cérémonie d'ouverture a été la signature officielle d'un accord entre les gouvernements du Japon et du Vanuatu, soulignant l'engagement du Vanuatu à renforcer ses systèmes d'immigration et de contrôle aux frontières.

Le discours d'ouverture a été prononcé par le Directeur Général Veremaito au nom de l'Honorable Andrew Solomon Napuat, Ministre des Affaires Intérieures. Il a insisté sur l'importance de la Stratégie de Gestion Intégrée des Frontières comme cadre directeur pour la modernisation des opérations frontalières du pays. Il a également souligné que l'API et le PNR sont des outils essentiels permettant aux autorités de recevoir et d'analyser les informations sur les passagers à l'avance, de renforcer la sécurité, de détecter les risques précocement et de s'aligner sur les meilleures pratiques internationales.

La mise en œuvre des systèmes API et PNR est cruciale pour améliorer la capacité du Vanuatu à traiter et évaluer les informations sur les passagers avant leur arrivée, permettant ainsi une détection précoce des risques potentiels et renforçant la sécurité nationale. En rejoignant le Programme de Lutte contre les Déplacements Terroristes, le Vanuatu est prêt à bénéficier de l'expérience et de l'expertise technique de partenaires tels que l'UNOCT, INTERPOL, l'ONU DC et l'OACI.

L'atelier réunit une équipe d'experts des Nations Unies et des représentants de secteurs gouvernementaux clés — notamment l'immigration, les douanes, la biosécurité, les ports et la marine, l'aviation civile, la justice et la police — ainsi que des acteurs de l'industrie aérienne et maritime. Les participants travaillent en collaboration pour développer une feuille de route concrète pour la mise en œuvre de l'API et du PNR.

Le Directeur Général Veremaito a exprimé sa profonde gratitude envers le gouvernement du Japon pour son soutien précieux et a souligné l'importance d'un appui international continu. Il a réaffirmé que, malgré les défis que représente la mise en œuvre complète, le gouvernement du Vanuatu reste confiant qu'avec un soutien durable de ses partenaires, le pays parviendra à renforcer ses capacités de gestion des frontières et à atteindre cet objectif national essentiel.

Signature d'un accord entre le gouvernement du Japon et Vanuatu



Signé par: Motaz Al-Rababah – UNOCT et Leith Veremaito – Directeur Général, Ministère des Affaires Internes



Photo: Carl Adams, H.E Naohisa Okuda, Jeffrey Markson, Motaz Al-Rababah and Leith Veremaito.